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令和２年９月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 櫻 直美 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染拡大防止と経

済・文化活動推進のた

めの支援について 

(1) コロナ禍における市民活動支援のため、市の文化施設及び体育施設

は減免や利用啓発を行い、最大限の活用を推進すべきと考えるが、市

の見解は 

２ 感染者やその関係

機関の擁護や応援に

ついて 

(1) 感染者や所属事業体が経済活動・社会活動を再開・継続するための

踏み込んだ支援事業を実施する考えは 

３ ICT化の推進につい

て 

(1) 教職員のオンライン授業等の ICT研修や専門家のサポートの機会は

どのくらいあるか 

(2) 庁内会議や市と関係機関との会議のオンライン化の状況と今後目標

とする割合は 

(3) 各種団体・自治会等の ICT化への推進支援策はあるか 

(4) 高齢者への ICT利用促進とその支援について、市の考えは 

４ 市内に通学する地

方出身の学生の定住

について 

(1) コロナ禍で困窮したり、精神的に苦しい思いをしたりして退学し、

市から出ていく地方出身の学生について支援する考えは 

(2) 卒業後の市内への定住推進策はあるか 

 

５ 手話通訳者の確保

について 

(1) 過去数年の東近江市の手話通訳者の配置状況と今後の改善策は 

(2) 男性の手話通訳者確保の見通しと対策は 

 

発言順位・議員名・会派名 ２ 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 詐欺被害と対策対

応について 

(1) 本市における詐欺情報は把握しているか伺う 

(2) 本市において詐欺対策への注意喚起について伺う 

(3) 相談窓口について伺う 

(4) 相談内容について伺う 

 

２ 本市の保育所等入

所待機児童について 

(1) 現在の待機児童数について伺う 

(2) 待機児童が解消出来ない原因について伺う 

(3) 他の市町の施策や対策内容を参考にされた事例について伺う 

(4) 待機児童対策の内容について伺う 
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発言順位・議員名・会派名 ３ 戸嶋 幸司 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 市内小中学校のコ

ロナ対策について 

(1) スクールサポートスタッフの求人に対する周知方法は 

(2) 8/18時点から、現状に変化はあったか 

(3) 教職員不足に対し、県教育委員会に何か働きかけているか 

２ 一般財団法人自治

総合センターのコミ

ュニティ助成事業に

ついて 

(1) 一般コミュニティ助成事業に対して、なぜ自治会単位での申請がで

きないのか 

(2) 当市の採択数が県内他市よりも少ないように思うが、この要因はど

のように分析しているのか 

３ 垣見隧道の通行止

めについて 

(1) 通行止めから約一週間経ったが、垣見踏切の渋滞状況は 

(2) 垣見町自治会内の生活道路の通行状況と車両が増えた場合の対策は 

発言順位・議員名・会派名 ４ 辻 英幸 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染への対応につ

いて 

(1) 「正しく恐れる」の意味を問う 

(2) 発熱・風邪症状のある職員への対応について問う 

(3) 集団感染時の業務継続計画（BCP）について問う 

(4) 消防・ごみ処理・火葬等におけるコロナ対策について問う 

２ 中心市街地活性化

と JR能登川駅前活性

化について 

(1) 中心市街地店舗巡回相談事業の具体的内容と実績を問う 

(2) JR能登川駅前においても同様の事業をすべきと考えるがどうか 

発言順位・議員名・会派名 ５ 竹内 典子 公明党 

項  目 内     容 

１ 予防接種につい  

 て 

(1) インフルエンザワクチンについて 

 ①定期予防接種の対象者である６５歳以上の方のコロナ禍における市

の取り組みを伺う 

 ②次に推奨される方々への取り組みについて伺う 

 ③子どもの接種費用の助成についての見解を伺う 

(2) 子宮頸がん予防ワクチンについて 

 ①子宮頸がん予防ワクチンについて、本市の現状を伺う 

 ②子宮頸がん予防ワクチンの接種に関する告知についての見解を伺う 

 ③子宮頸がんを含むがん教育の現状と今後の取り組みについて伺う 
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２ 社会福祉法等の改

正法について 

(1) 包括的な支援体制の構築をどのように進めていくか伺う 

(2) 庁内の連携体制、人的配置などを伺う 

(3) 協働のまちづくり事業の包括的支援体制構築業務を委託する東近江

三方よし基金に求める事業を伺う 

発言順位・議員名・会派名 ６ 吉坂 豊 公明党 

項  目 内     容 

１ 防災・減災に関して 

 

(1) 県の浸水警戒区域に指定された 3自治会に対する周知とハード面の

対策を伺う 

(2) 災害時の避難勧告と避難指示を一本化することに対する周知方法を

伺う 

(3) 現在の本市の女性消防団員数と女性防災士登録者数と市防災会議の

女性委員数を伺う。また、災害分野への女性の登用に対する考えを伺

う 

２ 死亡手続きに関し

て 

(1) おくやみガイドブックの作成とおくやみコーナーの設置について伺

う 

３ 終活に関して (1) みらいノートの周知方法と活用方法を伺う 

 

発言順位・議員名・会派名 ７ 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ いつでも、どこで

も、何回でもＰＣＲ検

査を 

 

 

 

 

(1) ニューヨーク州のようなＰＣＲ検査体制の構築について、市の見解

を問う 

(2) 感染者やクラスター発生時の市の現在の対応と今後の方針を問う 

(3) ＰＣＲ検査について 

①ＰＣＲ検査の自己負担額を問う 

②ＰＣＲ検査の公費負担について問う 

(4) コロナ禍でのインフルエンザ対策の規模助成内容を問う 

２ すべての人を対象

とするコロナ施策に

ついて 

 

(1) 市内事業者売上回復支援事業について 

①この事業の経済波及効果を問う 

②クーポン券取扱事業者の目標と応募数、目標達成への取り組みを問

う 

(2) 全事業所を小規模事業者既存店舗リノベーション支援事業の対象に

すべきであるが、市の見解を問う 

(3) 1 箇月定期券購入者も近江鉄道定期券購入支援補助金の対象にすべ

きであるが、市の見解を問う 
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３ コロナ禍のもと子

どもたちに少人数学

級のプレゼントを 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)「児童生徒の間隔目途１ｍ」について 

①確保できていない学校数と学級数を問う 

②基準を満たしていない学級の対策を問う 

(2) 熱中症対策の実態と今後の対策を問う 

(3) 休校による授業時間の遅れ克服について 

①遅れ克服の現状と対策を問う 

②1月 4日の 3学期開始を変更できないかを問う 

(4) 少人数学級について 

①20 人以下、21 人～30 人、31 人～35 人、36 人以上の学校数と学級

数を問う 

②少人数学級実現へ当面 30人学級への市の見解と課題を問う 

 

発言順位・議員名・会派名 ８ 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 災害対策について 

 

(1) 滋賀県地域防災計画について 

①修正内容は 

②本市地域防災計画への影響は 

(2) 洪水浸水想定区域図について 

①変更内容は 

②本市洪水ハザードマップへの影響は 

(3) 蛇砂川・八日市新川改修事業について  

①河川改修について 

②洪水浸水想定区域図変更による改修計画の変更は 

(4) コロナ禍における災害対応について 

①本市の避難所の対応は 

②国の通知に対する対応について 

 

２ 介護保険特別会計

決算について 

 

(1) 繰越金について 

①発生理由は 

②財政調整基金保有額と一人当たり保有額 

(2) 保険者機能強化推進交付金について 

①点数と県内順位は 

②一人当たり金額は 

③昨年度からの改善点は 

(3) 高齢者保健事業と介護予防の一体的取り組み状況について 

(4) 地域包括支援センターの現状について 
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発言順位・議員名・会派名 ９ 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ ポストコロナへの

対応は 

(1) 「新自由主義」が地方自治にもたらした功罪は 

(2) 医療、介護、障害福祉、保育などのケア労働―命を守る仕事が重視

されず、粗末に扱われている現状こそ改める必要があるのではないか 

(3) 労働者の権利が守られる労働のルールが必要ではないか 

(4) 今こそ食料自給率向上が必要ではないか 

(5) 「第 2 次総合計画」や「まち・ひと・しごと創生総合戦略」、「中心

市街地活性化基本計画」等の見直しが必要ではないか 

 

２  第2期滋賀県国民健

康保険運営方針につ

いて 

(1) 第 2 期滋賀県国民健康保険運営方針について、市として、県へどの

ような意見を述べられているのか 

(2) コロナ対策としての保険料減免の申請状況はどうか（件数と金額） 

(3) 低所得者に対する 2割、5割、7割軽減の世帯数と金額はどうか 

(4) 18歳未満の子どものいる軽減世帯数とそれにかかる均等割額はどう

か 

(5) 18歳未満の子どもにかかる均等割総額はどうか 

(6) 県運営協議会でも子どもの均等割について議論されているが内容は

どうか 

(7) 国民健康保険財政調整基金が毎年増額になっている。要因は何か 

(8) 「健康づくり」には国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療の 3

特別会計での連携が欠かせない。十分な連携体制の下で事業推進がさ

れているのか 

 

３  新型コロナウイル

ス感染症対策第5弾へ

向けて 

 

 

(1) 利用者負担増加分への援助を 

①介護報酬を上乗せしている事業所数はどうか 

②利用負担分への援助が必要ではないか 

(2) 障害福祉サービス事業所利用者への支援を 

①工賃補填のための予算措置が必要ではないか 

 

発言順位・議員名・会派名 １０ 大洞 共一 無会派 

項  目 内     容 

１ まちづくり懇談会

について 

(1) 開催時間について伺う 

２ 中心市街地におけ

る活性化事業につい

て 

(1) 八日市駅前市有地活用事業について伺う 

(2) 八日市上之町の職員駐車場活用検討の進捗状況について伺う 
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発言順位・議員名・会派名 １１ 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 多様な子ども達を

誰ひとり取り残すこ

とのない公正に個別

最適化された学び「Ｇ

ＩＧＡスクール」につ

いて 

(1) ＩＣＴを活用して誰ひとり取り残すことのない公正に個別最適化さ

れた学びとは具体的にどのような授業なのか伺う 

(2) 我が国の 150年に及ぶ教育実践と最先端のＩＣＴ教育のベストミッ

クスを図ることで学校教育が劇的に変わるとのことですが、学校の仕

組や体制はどう変るのか伺う 

(3) 保護者に理解を深めてもらうために当市教育研究所などで予定され

ている調査研究主題の内容を伺う 

(4) 校内の高速大容量の通信ネットワーク整備の完成時期とＧＩＧＡス

クールの本格実施時期を伺う 

(5) 特別な支援が必要な子どもを含む当市のＩＣＴを活用するインクル

ーシブ教育の考えとＧＩＧＡスクールと合わせて実施なのか伺う 

２ 学校運営ガイドラ

インに示されている

ＩＣＴ活用と当市の

家庭のＩＣＴ環境調

査について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) ＩＣＴ環境調査にスマートフォンの利用状況調査があったが、今後

も家庭学習にスマートフォンの利用を想定しているのか伺う 

(2) 現在の窮屈な授業時間を補うことも含め、家庭の端末を利用するの

か伺う 

(3) 家庭学習に係る低所得者世帯への通信費支援制度があるがどのよう

な制度か伺う 

(4) 家庭におけるスマートフォンの利用実態調査において、依存性や危

険行動の心配のある児童生徒の状況把握と夏休み期間中の対応策を伺

う 

(5) 家庭で利用のルールを話し合うことは重要だが、家庭に頼るだけで

なく、学校での情報技術の積極活用による適正使用も必要であり、デ

ジタル社会到来に向けて行政側の依存性や危険行動に対する防止策を

伺う 

(6) タブレット端末を県の共同調達協議会で調達されたが、調達金額や

納期などの優位性を伺う 

(7) ICT活用のブラッシュアップのための共同運営協議会の計画を伺う 

３ 学校現場に新型コ

ロナウイルス感染が

入り込むことを想定

して 

 

 

 

(1) 十分な感染対策がとられているなかで、現在の知見に基づく学校な

どの閉鎖の方針を伺う 

(2) 児童生徒全員のＩＣＴ活用のためのパスワードはすでに学校現場に

届いているが、家庭などで公教育の一部を双方向のオンライン授業で

担う計画か伺う 

(3) ＩＣＴ環境が家庭に無い、あるいは家庭以外で学習する児童生徒に

移動可能な通信機器の貸与の方針を伺う 

(4) 陽性者、その家族、子ども達、教職員の極度のストレスに対するメ

ンタルヘルスケアと支援体制を伺う 
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発言順位・議員名・会派名 １２ 西澤 善三 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 自治会の状況と支

援策について  

 

(1) 現在の自治会数と加入率、自治会の定義や設置基準について 

(2) 新たな団地の道路や公園の管理責任について 

(3) 地縁団体の割合と不動産所有の状況、法定外公共物との管理方法の

違いについて 

(4) 土木工事等補助金の工事状況と法定外公共物の管理について 

(5) 地籍調査の利点と今後の実施順番、湖東地区の順番について 

(6) 自治会館を一時避難所に利用する自治会の割合と耐震化整備率につ

いて 

(7) 自治会未加入者の一時避難対応について 

(8) 自治会加入の推進方法について 

(9) 家庭ごみと自治会加入について 

(10) サロン活動補助や高齢者活動補助の今後の支援計画について 

(11) 第 2層協議体の具体的な内容と自治会との関係や役割について 

 

発言順位・議員名・会派名 １３ 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 八日市駅前ムクド

リ問題について 

(1) 今年の計画と実施時期について伺う 

(2) 具体的な対策について伺う 

 

２ 中心市街地活性化

基本計画から、駅前グ

リーンロードを使っ

た道路空間有効活用

事業について 

(1) 事業の進捗状況について伺う 

(2) 国の緩和期間終了後、この事業をどうするのか伺う 

３ 同計画より、延命新

地地区街なみ環境整

備事業について 

(1) 今日までの事業総額と具体的な効果について伺う 

(2) 次の基本計画に繋げる総括について伺う 

４ 同計画より、駅前未

利用地と駅前広場の

一体的な整備事業に

ついて 

(1) 事業者の応募のきっかけを伺う 

(2) 提案内容を伺う 

(3) 今後のスケジュールを伺う 

(4) この事業が中心市街地活性化にどのようなインパクトを与えるかを

伺う 
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発言順位・議員名・会派名 １４ 田井中 丈三 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 永源寺ダムの洪水

調節機能の強化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

(1) 洪水調節容量の確保で、ダムの運用を変えるための操作規程の変更

内容を伺う 

(2) ５０万立方メートルを洪水調節容量とされた根拠について伺う 

(3) 今後、更に容量を増やしてもらう努力をすべきだが、その対応方針

を伺う 

(4) 台風に備え９月からゲート下まで水位を下げるという現運用の改善

点は。特に盆頃に水位を下げるなど前倒しできないか伺う 

(5) 砂礫を愛知川に流すための、バイパストンネルの検討状況について

伺う 

２ 県が進める農業水

利施設の長寿命化に

対する農家負担軽減

について 

(1) 事業費の大幅増に伴い増加する地元農家負担の軽減を図る対策を伺

う 

３ 新型コロナウイル

ス特別定額給付金を

活用した市民による

市内での消費行動拡

大について 

(1) クーポン券事業での市民の市内消費の増加額と経済効果の期待値を

伺う 

(2) １１０億円の大半が貯蓄に回った給付金を消費誘導する事業を検討

する考えはないか伺う 

(3) 他の事業で直接や間接的に市内での消費拡大を期待しているものが

ないか伺う 

(4) 経済団体との連携による消費拡大のための事業について提案内容を

伺う 

発言順位・議員名・会派名 １５ 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症の市内発生

状況について 

(1) 今日までの陽性者数の累計を伺う 

(2) 現在の入院者数、重症者数、死亡者数を伺う 

２ イベント、行事、会

議などの開催自粛に

ついて 

 

 

(1) 市公表の「イベント開催にあたっての留意点」は全てクリアする必

要があるのか伺う 

(2) 過度な自粛はコミュニティや文化の崩壊を招くのではないかと危惧

するが見解を伺う 

(3) 多くの貴重な体験の機会が奪われた児童生徒への影響について見解

を伺う 

３ ＧＩＧＡスクール

構想の急加速につい

て 

(1) 導入までのスケジュールを伺う 

(2) コロナ禍においての活用方法について伺う 

(3) 本当に小学 1 年生にもひとり 1 台のタブレット端末が必要なのか伺
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う 

(4) 教職員の教育は今年度中にどこまでできるのか伺う 

(5) 一括購入される端末の選定に至る経緯と選定理由を伺う 

(6) 端末の更新計画と今後必要なその他の経費をどのように見込んでい

るのか伺う 

発言順位・議員名・会派名 １６ 森田 德治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 名神名阪連絡道路

の整備について 

(1) 進捗状況と今後の見通し、進め方について伺う 

(2) 県から市への情報提供の有無と今後の対応について伺う 

２ （仮称）黒丸スマー

ト IC設置について 

 

(1) （仮称）黒丸スマート IC設置可能性調査検討業務とアクセス道路調

査検討業務の結果について伺う 

(2) （仮称）黒丸スマート IC基本計画策定検討業務の進捗状況と今後の

進め方や国の動きについて伺う 

(3) 市内既存の八日市 IC、蒲生スマート ICと（仮称）黒丸スマート IC

が果たすそれぞれの役割について伺う 

３ 主要地方道石原八

日市線道路拡幅整備

について 

(1) 現状と今後の見通しについて伺う 

４ 川合町の赤坂交差

点と市道川合工業団

地線の改良工事につ

いて 

(1) 赤坂交差点の改良について伺う 

(2) 踏切の拡幅について伺う 

(3) 歩道の拡幅とガードレール設置について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １７ 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症にかかる支

援について 

(1) 国、県の支援策を利用している市内企業 数、業種について伺う 

(2) 国、県との情報交換、連携について伺う 

２ 文化財の活用につ

いて 

 

(1) 現在活用や運営がされていない文化施設や伝統技術の見直しについ

て伺う 

(2) 旧湖東歴史民俗資料館の利活用について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １８ 和田 喜藏 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 東近江市の防災対

策について 

(1) 防災月間を機会に東近江市ハザードマップの確認を市民に啓発され

てはどうか 

(2) 避難所の確保と周知はできているのか。またコロナ禍での避難所開

設の方法は 
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(3) 備蓄食料も含めた備蓄状況は 

(4) 無駄のない備蓄のための、備蓄食料品を活用した取組について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １９ 西村 和恭 東近江市民クラブ  

項  目 内     容 

１ 奥永源寺のキャン

プ場対策について 

 

 

 

(1) この夏の奥永源寺の現状をどのように捉えているか。巡視された総

括を伺う 

(2) 今年のオーバーツーリズム対策の実施内容と、その効果、浮き彫り

となった課題について伺う 

(3) 地元住民の生活への影響を回避し、来訪者の満足度を高めるための

抜本的な今後の取組の考えについて伺う 

 

２ 愛知川の環境対策

について 

(1) 森と水政策課が市民環境部から企画部に移った経緯と狙いについて

伺う 

(2) 愛知川清流会など河川の環境づくりに取り組む団体への市の関わり

方やバックアップについて伺う 

(3) 国が永源寺ダムに計画している排砂バイパスを清流バイパスとして

運用できるよう、関係機関に市として働きかけていただきたいが、そ

の考えについて伺う 

 

発言順位・議員名・会派名 ２０ 大橋 保治 東近江市民クラブ  

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症対策に係る

介護保険サービス事

業所の支援について 

(1) 介護保険施設で感染者が発生した場合、市としての対応方法につい

て伺う 

(2) 県と市が連携して介護保険事業所職員の派遣のための新たな枠組み

を作っておく必要性について伺う 

(3) デイサービス事業所で感染者が発生した場合、サービスを受けらな

いことが考えられるが対応方法について伺う。併せて施設や利用者の

方への風評被害対策について伺う 

 

２ 地方自治体におけ

る居住支援の取組に

関する調査研究事業

等について 

 

(1) 市として居住支援協議会の設置についての見解について伺う 

(2) 地域の実情に応じ、高齢者の住まいと生活支援などを合わせた仕組

み作りについて伺う 

(3) 住宅確保要配慮者の方の人数は把握されているのか伺う 

(4) 居住支援法人を有している市内の一般社団法人が、市と連携して住

宅確保要配慮者を支援することについて伺う 
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発言順位・議員名・会派名 ２１ 西澤 由男 東近江市民クラブ  

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症への正しい

対処について 

 

(1) 見えてきた新型コロナウイルス感染症に対する認識、医療関係機関

の受け入れ態勢や社会の適応性の変化について、市の見解は 

(2) 危険度の高い方から優先的に対応すれば医療現場の混乱はないと考

えるが、市の見解は 

(3) 報道側の正しい報道姿勢と受け手側の正しい理解への啓発が必要と

考えるが、市の見解は 

(4) 本市で行った予防策の分析結果は。また広く知らしめる考えは 

(5) 自立と成長を促す支援メニューを講じる考えは 

 

発言順位・議員名・会派名 ２２ 市木 徹 東近江市民クラブ  

項  目 内     容 

１ コロナ禍における

検証について 

(1) 新型コロナウイルス感染症が蔓延した３月からの危機管理体制の検

証をしているのか 

 

２ コロナ禍における

予算の精査と組替え

編成について 

(1) 実施中止や実施不可能な事業予算の組替えを行う考えは 

(2) 現行のタイミングで給食用食器購入に 2,400万円を使う必要性は 

(3) 学校現場の真に必要な要望にどう応える 

 

 


